



ACTA

CONSEJO COMUNAL DE ORGANIZACIONES DE LA SOCIEDAD CIVIL

Sesión ordinaria efectuada con fecha 14 de Mayo de 2020, en el Salón Pablo Neruda de Alcaldía.

PRESIDENCIA

Presidió la sesión don Ramón Rojas, Vicepresidente, en ausencia de la Sra. Alcaldesa, Paula Retamal Urrutia. Secretario Municipal, Alejandra Román Clavijo.

ASISTENCIA:

Se contó con la asistencia de los siguientes Señores Consejeros:

José González Fuentes - Dagoberto Morales Mora - Ramón Rojas M. - Hernán Godoy E. - Alejandra Gatica R. y María Martínez.

Se dan excusas de Claudio Ortega; Guillermo Castillo C.; Oscar Cerda Vásquez.

TABLA DE MATERIAS A TRATAR

- 1.- Aprobación Acta de Febrero de 2020
- 2.- Pronunciamiento sobre asignación de nombre a "Calle Doña Ena"
- 3.- Cuenta de Sres. Consejeros
- 4.- Varios

CUENTA Y ACUERDOS

Siendo las 10:05 hrs. la Sra. Alcaldesa saluda a todos y da inicio a la sesión.

APROBACIÓN ACTA DE Febrero de 2020

Se vota y aprueba esta acta por unanimidad.

PRONUNCIAMIENTO SOBRE ASIGNACIÓN DE NOMBRE A "CALLE DOÑA ENA"

Se informa la respuesta escrita de los vecinos que serían afectados por este cambio o asignación de nombre, quienes en cartas individuales y también con una firma en un acta de acuerdo suscrita por 16 personas y fechada el 04/05/2020 manifiestan de forma unánime no estar de acuerdo con la asignación del nombre propuesto, rechazan la propuesta y solicitan conservar la actual denominación de la calle; firman los vecinos de calle Dieciocho Extremo Oriente de Parral.

Una vez dada a conocer esta información, la cual fue requerida por este mismo Consejo, se comenta y discute el punto; El Sr. Vicepresidente es de la opinión de respetar la opinión de los vecinos; la Consejera Martínez opina que ella al haber donado se desliga de la propiedad; se vota y se acuerda respetar la opinión de los vecinos del lugar y hacer llegar



esta opinión al Concejo Municipal para la decisión final. Se abstuvo de votar el Consejero Godoy, ya que en su opinión hay una escritura que ella presentó y que hay que respetar.

CUENTA DE CONSEJO DE SEGURIDAD PUBLICA de 03/05/2020

La entrega la Consejera Alejandra Gatica, quien asiste regularmente junto con don Dagoberto Morales, los dos Consejeros que tienen comprometida su asistencia, en representación del COSOC. Comenta ella que la presidió la Sra. Administradora, que hubo una exposición sobre el Programa SENDA, que es coordinado por Romina Vielma; que se comentó sobre actividades del Día de la Mujer; sobre capacitaciones, sesión de autocuidado, charlas. También expuso Francisca Sepúlveda sobre cámaras de seguridad para la ciudad, que serán instaladas en las poblaciones Primero de Mayo, Portal Alameda, Villa San Pedro; comentó ella que habrán nuevos fondos y proyectos de alarmas comunitarias, que son fondos concursables. También lo expuesto por el Sr. Claudio Bravo, quien señaló que era una preocupación muy sentida en la comunidad la sensación de de baja presencia policial, y que cuando se llamaba a Carabineros su personal no acudía. Se comenta también la equivocada reacción que tuvo el Mayor de Carabineros frente a esta percepción, quien lejos de escuchar y buscar una posible solución se descontroló actuando con agresividad en la sesión, tanto que quiso irse de ella. Se comenta también que se habló de la "denuncia Segura", y pese a todo lo que se dice queda en el ambiente la sensación de que si se filtran los nombres de los denunciantes, lo que no da la confianza para denunciar, sobre todo en carabineros.

VARIOS

El Consejero Godoy pide se hagan llegar agradecimientos a la Sra. Alcaldesa por la gestión a favor del Transporte Escolar; que están pasando por una gran crisis, se hizo una movilización por Parral, que nos dieron la posibilidad, dice él, para sensibilizar la crisis económica que atravesamos, que ya son 8 o 9 meses sin trabajar. En 2º lugar agradecer que solicitó en la Villa Pilar II había una plazoleta como punto negro, se dio cumplimiento y ya se están instalando 3 luminarias, con ellas se alumbrará todo el lugar, todos están muy contentos. En 3er lugar si se va a abrir el espacio para hacer deporte; consulta por posibles subvenciones a los clubes de fútbol, que están en la más absoluta pobreza; no hay eventos deportivos en los que la gente pagaba su entrada y aunque hiciéramos 3 meses de fútbol la situación igual sería complicada. Comenta que no hay mejor manera de ocupar el tiempo que haciendo deporte, y que el deporte mueve mucha gente, jugadores, papás, niños etc.

Consejera Gatica señala que desde este viernes se supone que los adultos mayores, sobre 75 años, ya no van a poder estar en la calle; consulta si hay alguna medida que los apoye, como para alimentos, medicamentos, la gente que se va a quedar sola, consulta si hay un catastro de todas esas personas.... Se le indica que se está elaborando un catastro y habrá medidas de apoyo para ellos, según ha dicho la Sra. Alcaldesa. En 2º lugar reclama que fue a retirar alimentos, en el Consultorio de Buenos Aires; que llegó a las 14:10 hrs y le dijeron que era solo hasta las 14 hrs; sin embargo no había ningún letrero que anunciara el



horario de atención. No le pareció adecuado que no se publique los horarios.... Se pregunta ella también qué pasa con las personas que tienen que hacerse exámenes, cómo se va a organizar eso.... Consejero Rojas comenta que él es diabético y sabe que por el momento está todo detenido... le dijeron que al parecer será hasta que termine la pandemia; el problema es que no se sabe cuánto durará esta situación. También hay problemas con la atención en los Bancos, que la gente debe hacer filas por horas en la calle, eso no puede ser. Señala también que hay una cancha de deportes en el cruce Catillo y otras dentro de la ciudad que funcionan todos los días, que eso no se puede.

Se toca otro tema que es la circulación de grandes camiones dentro de la ciudad; en especial unos que vienen por calle Pablo Neruda desde el Poniente y doblan por calle O'Higgins, subiéndose a la vereda y no solo la hacen tira, sino que se corre el gran riesgo de que pasen a llevar a un transeúnte; se pide que se prohíba ese viraje y se manden los camiones por Mario Mujica.

Consejero José González del sector de San Alejo dice que hay hornos de carbón muy cerca de otras viviendas y los vecinos reclaman por la gran cantidad de humo que de ellos emana, y el olor es insoportable.

Consejero Morales reclama por letrero que colocaron sobre el Colegio San José, justo frente a la puerta de su domicilio, lo que le ha causado ya varias molestias, al tener que orientar a personas que justamente van al colegio y no a su casa. Por otra parte reclama porque entre la línea amarilla y el letrero no queda espacio suficiente para estacionar vehículos; pide se acorte la prohibición de estacionar, para que quede espacio suficiente.

Consejera Martínez pide se limpie la calle Pablo Neruda, que hay siempre mucha basura tirada en esa calle al llegar a calle Buin, todo permanece sucio, por muchos días, nadie recoge esa basura.

Se consulta también cómo funciona la limpieza de fosas en Catillo, se orienta para consultar en Organizaciones Comunitarias, ya que allí prestan el servicio, y tiene requisitos y pago asociado, dependiendo el Registro Social de Hogares.

El Sr. Vicepresidente, Consejero Ramón Rojas consulta por la vigencia de este Consejo, ya que venció el 04 de Mayo de este año; se le indica que por lo que se sabe hasta ahora habrá una ley para permitir que continúe en vigencia en tanto siga el estado de excepción, que por ahora es hasta Septiembre.

Sin otros temas que tratar se cierra la sesión a las 11:10 hrs.


MUNICIPALIDAD DE
SECRETARIA
ALEJANDRA ROMAN CLAVIJO
SECRETARIA MUNICIPAL

